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СЛИЛИСЬ В РУКОПОЖАТИИ
Б Е Р Е Г А

Очень уж нерешительно 
вступала нынче зима в свои 
права. И вдруг разом, как бы 
одумавшись, дунула холодом, 
сыпанула густым искристым 
снегом, укрывая промерзшую 
землю, оцепеневшие деревья. 
И. хоть забот у людей сразу 
прибавилось, многие облег* 
чеиио вздохнули, устав от 
слякоти, затяжных дождей.

Время к полудню. Висит 
над городом сизая морозная 
дымка, с трудом пробиваемая 
холодными лучами декабрь
ского солнца, белы от нетро
нутого снега берега Сухоны. 
Только сама река все еще 
чернеет не успевшими за
мерзнуть протоками.

Почти бесшумно ударяют
ся в бетонные опоры моста 
редкие льдины, обходят их и 
тянутся дальше. Плыть нм 
осталось совсем немного — 
скоро прибьет их к понтон
ному мосту, по которому спе
шат по неотложным делам 
водители легковушек и гру
зовиков.

Да и сама понтонная пе
реправа в Тотьме существу
ет последний год. Сколько с 
пей возни было рабочим из 
дорожного ремонтно-строи
тельного управления — осе
нью наведи, весной разведи. 
Приходилось лед возле пон
тонов взрывать, чтоб не 
унесло ледоходом.

Не только дорожники жда
ли. конечно, завершения 
строительства моста через 
Сухону. Большое значение 
имеет он для развития мно
гих мрисухонскнх районов. 
Сколько ночей провели во
дители п кабинах машин, 
ожидая первого рейса паро
ма!

Некоторые из них сегодня 
здесь. пл правобережном 
подъезде к мосту, в кабинах 
длинной вереницы машин. 
Тотомскне и даже из других 
районов водители десятков 
«КамАЗои». Машины необ
ходимы для испытания ново
го мости, строительство кото
рого подошло и завершению.

Пока мостостроители гото- 
вятсл. водители по старой 
шоферской привычке наве
дываются друг к другу «в 
гости», обсуждают сегодняш
нее событие. В одной из 
оранжевых кабин ребята из 
разных тотемскнх организа
ций. Только мельком, на 
сельских дорогах приходится 
видеться, например, кавале
ру ордена Трудовой Славы 
III степени Сергею Двойншп- 
никову из Агропромхимнн и 
передовому водителю из 
ДПМК-8 Михаилу Варэину. 
Сейчас им выпало несколько 
минут для разговора -д ен ь - 
то необычный.

Но вот установлены дат
чики на стальном корпусе 
моста, руководители испыта
нии ставят перед водителями 
задачу. «КамАЗы», поурки- 
вал дизелями, въезжают на 
мост. Водители строго соблю
дают установленный порядок 
движения. Весь прогон моста 
замят движущимися маши
нами. Пролетное строение 
принимает на себя нелегкую 
ношу.

Красивое зрелище. Не
вольно вспоминается то вре
мя. когда в город пришли 
первые . машины Камского 
автозавода. Совсем, кажется, 
недавно это было. А теперь 
молодые в основном парни, 
уверенно держащие строй, 
хорошо освоили эти машины 
и добиваются отличных ре
зультатов в труде. Да и вид 
этих красивых машин стал 
обычным на тотемскнх до
рогах.

Впрочем, и этот мост, на 
вид легкий, ажурный, но ус
тойчивый, уверенно вписался 
в панораму пригородов, мы 
к нему успели привыкнуть. 
А ведь некоторые из нас не 
верили, что такое сооруже
ние можно построить за 3 — 
Л года. Помните?

Развернувшись на левом 
берегу, машины, теперь уже 
плотной колонной, по три в 
ряд, снова въезжают на мост. 
Проходят MtfMO крана, де

монтаж которого ведут герои 
дня — члены бригады мос
тостроителен Виктора Казнн- 
кова. Мост — их детище. А 
это мощное подъемное уст
ройство, с помощью которого 
велась сборка пролетного 
строения, выполнило свою 
задачу и теперь надо быстро 
провести его демонтаж.

Мостовики заняты делом, 
но трудно удержаться, чтобы 
не взглянуть на проходящую 
по мосту стройную колонну 
грузовиков. Отсюда, сверху, 
картина особенно впечатля
ющая. На мостовом тротуа
ре — начальник строитель
ства А. Р. Стефанович. Вол
нуется, конечно, но не пото
му, что мост может подвести. 
Просто удовлетворен очеред
ной победой — еще два бе
рега соединились в крепком 
«рукопожатии».

Проводится затем статиче
ская загрузка моста. Руково
дители испытаний подводят 
первые итоги: отклонений от 
нормативных допусков нет. 
мост имеет достаточный за
пас прочности. Сделан еще 
один важный шаг в развитии 
автомобильного сообщения в 
области.

Сняты показания с дат
чиков, установленных на ме
таллическом строении. Вся 
необходимая информация о 
поведении его под нагруз
кой будет тщательно исследо
вана, заключение поступит 
на рассмотрение государст
венной приемной комиссии.

Мостостроителям осталось 
привести в порядок терри
торию объекта. Комиссия 
будет строга к строителям— 
требования к качеству работ 
нынче высокие. Сами мосто
вики уверены, что к началу 
работы комиссии — к се
редине этого месяца — объ
ект будет готов к сдаче.

Н. АЛ ЫНОВ, 
корр. «Ленинского зна
мени».
НА СНИМКЕ: идут гру. 

женые «КамАЗы».
Фото П. ФИЛЕВА.

Ритм пятилетки ускоренияВ СЧЕТ БУДУЩЕГО ГОДА
По графику будущего, 1987 

года трудится бригада маляров 
СМУ треста «Вологдаграждан- 
строй», возглавляемая депута
том районного Совета В. Б. 
Иконниковой. Успешно ведет 
строительство больничного кор
пуса центральной районной 
больницы и бригада каменщи
ков В. А. Сергеева. Проверки 
объекта народными дозорными 
показали, что качество работ 
хорошее.

Ежемесячно на 110—115 
процентов выполняет планы 
коллектив растворобетонного уз
ла под руководством коммунис
та Н. В. Коншина. Высоко
производительно и качественно 
проводить строительно-монтаж
ные работы коллективу СМУ 
помогает умелая организация 
труда, чувство ответственности 
каждого строителя за свою ра
боту.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

X X X I I I  РНИОНИЙЯ
комсомольская конференция

6 декабря состоялась XXXIII отчетно-выборная районная 
комсомольская конференция.

С отчетным докладом выступил первый секретарь райкома 
ВЛКСМ О. Егоров, с отчетом ревизионной комиссии — ее член 
Г. Истомннская.

В обсуждении доклада приняли участие секретарь комсо
мольской организации ДРСУ В. Полягошко, член комитета 
комсомола колхоза «Никольский» В. Жданов, секретарь коми
тета комсомола совхоза «Тотемский» С. Фокин, пионерво
жатая Камчугской средней школы Т. Рыбникова, член совета 
ветеранов комсомола Б. Д. Попов, член комитета комсомола 
РОВД Н. Строков, преподаватель Заоэерской восьмилетней 
школы Н. Курицын, учащаяся СПТУ-47 О. Чукалова, пионер
вожатая Тотемской восьмилетней школы Н. Трофимова, пред
седатель совета районной пионерской организации И. Кли
мова, командир городского пионерского штаба С. Ворошилов, 
райвоенком Н. Т. Гаврильченко, член районного штаба «Ком
сомольского прожектора» А. Мокни, секретарь комитета комсо
мола совхоза «Погореловский» Т. Тугаринова, секретарь коми
тета комсомола Тотемского леспромхоза В. Упадышев.

В работе конференции принял участие второй секретарь 
обкома КПСС М. Ф. Сычев. На конференции выступили первый 
секретарь райкома КПСС Т. Н. Чухина, второй секретарь обко
ма ВЛКСМ А. Игнатьев.

Конференция избрала новый состав райкома ВЛКСМ и ре
визионной комиссии, делегатов на XXIV областную комсомоль
скую отчетно-выборную конференцию.

Состоялся организационный пленум нового состава райкома 
комсомола. Пленум избрал бюро. Первым секретарем райкома 
ВЛКСМ избран О. Егоров, вторым — В. Скоморохова. Секре
тарем, заведующей отделом учащейся молодежи и пио
неров утверждена И. Климова, заведующей организационным 
отделом — Е. Маркова, заведующей сектором учета и финан
сов — И. Третьякова.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 1 ПО 5 ДЕКАБРЯ 

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — надое
но молока в килограммах от коровы, третья—к уровню про
шлого года, четвертая — в сравнении с предыдущей пятиднев
кой.
«Тотемский» 52,6 +  12.9 +  3.8
Имени Ленина 45,2 +  14.7 +  0.4
«Велнкодворье» 35,6 +  1.3 +  0.3
«Мосеево» 29.8 +  7.3 +  0.3
«Заветы Ильича» 27,2 +  4.7 +  3,0
«1-е Мая» 26.8 — 3.0 +  1.2
«Погореловский» 23,9 — 2.0 +  0.1
«Красное знамя» 23,6 — 3,3 +  1.4
«Большевик» 20.8 +  0,4 +  2.6
«Сигнал» 19,0 — 1,5 — 0.1
«Родина» 18,1 +  2,4 +  0.5
«Память Ленина» 17,5 +  1.3
«Путь к коммунизму» 16,0 — 2,3 +  1.0
«Никольский» 12.5 — 3.0 +  1,0

По району 27,7 +  2,8 +  1-2

Ш еф ство  зи м о вко й  п р о вер яется
НАРВА (Эстонская ССР), 

Заботу о производстве нестан
дартного оборудования для жи
вотноводческих ферм взяли на 
себя промышленные предприя
тия города. Такая шефская по
мощь особенно нужна во вре
мя зимовки скота. В колхозе 
«Кунгла», например, на ферме 
механизирована раздача кормов. 
Теперь здесь один работник 
обслуживает тележку-погрузчик. 
А еще недавно это было по си
лам только целой бригаде. Это

приспособление на основе дого
вора о содружестве изготовили 
специалисты Нарвского завода 
«Балтиец».

Сейчас на ферме надои не 
уступают летним. Успех здесь 
в первую4 очередь связывают с 
улучшением кормления живот
ных. Такие договоры с хозяй
ствами подшефных районных 
агропромышленных объедине
ний заключили несколько пред
приятий Нарвы.

(ТАСС).

В С овете М инистров СССР
Совет Министров СССР постановил перенести день отдыха 

с воскресенья 4 января на пятницу 2 января 1987 года!
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Ускорение: единство слова и дела
ВСТРЕЧА ПЕРВАЯ

Разговором 
не поможешь

ГОВОРИТ МАСТЕР МА
ШИННОГО ДОЕНИЯ КОРОВ, 
ЧЛЕН РАЙКОМА КПСС ГОР
ДЕИ СЕРГЕЕВИЧ ШИХОВ.

— Перестройка? Да, сейчас 
много говорят об атом. Пожа
луй, даже излишне много. Я 
так думаю: пора уже и к делу 
переходить. На мой взгляд, од
ной из важных сторон перест
ройки является стремление ра
ботать по-новому, качественный 
скачок, что ли. Как у. нас в 
колхозе, в частности, в живот
новодстве.

Судите сами: за год обеспе
чили прибавку в надоях от ко
ровы под 700 килограммов. 
За одиннадцать месяцев каждая 
корова дала по три с полови
ной тысячи литров молока. Вот 
это, понимаю, рывок1

Тут-то она, перестройка, и 
проявилась. Конкретно? Во- 
первых, рискнули пасти дойное 
стадо круглые сутки, во-вто
рых, вместо лесных угодий со 
скудным травостоем стали выго
нять коров на клеверище, в- 
третьих, дойку организовали 
трехразовую.

Это в летнюю пору. И зи
мовка нынче не страшна. Хотя 
каждый помнит, какая погода 
была в период заготовки кор
мов. Заготовили в достатке се
нажа и силоса, солому перед 
скармливанием сдабриваем све
кольной патокой, заваренными 
комбикормами. Поедаемость от
личная. И надои держатся па 
довольно высоком уровне.

16 лет работаю на ферме, а 
впервые достигну нынче такого 
надоя — 3700 килограммов 
молока от коровы. Но колхоз 
принял комплексную программу 
«Молоко-90», согласно которой 
средний годовой удой от коро
вы к концу двенадцатой пяти
летки должен достичь 4000 ки
лограммов молока. Значит, надо 
усилить работу по воспроизвод
ству стада. В этом направлении 
многое у нас делается, но и 
резервов еще немало.

Влияние партийной организа
ции на дела в животноводстве, 
несомненно, ощущается. Это и 
развитие социалистического со
ревнования среди работников 
ферм, и обеспечение различны
ми средствами его гласности, 
сравнимости, возможности пере
дачи передового опыта.

Взять красный уголок. Благо
даря оформлению экрана ка
чества. доски показателей, нали
чию специальной литературы 
мы получаем полную информа
цию о делах в отрасли, посто
янно ощущаем свою соприча
стность к добрым изменениям, 
происходящим о хозяйстве.

Агитатором у нас Зоя Ива
новна Маклакова, зоотехник-се
лекционер. Она всегда готова 
дать исчерпывающий ответ на 
любой интересующий нас во
прос. Не забывает дорогу на 
ферму и секретарь парткома 
колхоза Владимир Иванович 
Цикин.

ВСТРЕЧА ВТОРАЯ

Не стесняться
говорить
открыто

ТАКОВО МНЕНИЕ МЕ
ХАНИКА ПО ЖИВОТНОВОД
ЧЕСКИМ ФЕРМАМ, ПРЕДСЕ-
ЙАТЕЛЯ ГРУППЫ НАРОД- 

ОГО КОНТРОЛЯ КОЛХОЗА 
ЛЕОНИДА ГЕННАДЬЕВИЧА 
ПОПОВА.

Сегодня наш рассказ — о работе пар
тийного комитета колхоза имени Ленина. 
За последнее время это хозяйство сделало 
значительный шаг вперед в укреплении эко
номики, в росте производственных показате. 
лей, касающихся всех сторон хозяйственной 
деятельности.

На переднем крае борьбы за претворение 
в жизнь исторических решений XXVII съезда 
КПСС находится большой, боеспособный отряд 
коммунистов колхоза. Свою задачу партийный 
комитет, его актив видят в том, чтобы в усло
виях коренной перестройки всех сфер нашей 
жизни направить усилия коммунистов, всего 
коллектива на решение сложных проблем, сто
ящих перед сельским хозяйством, побудить 
их к инициативному и оперативному дейст
вию, не дожидаясь указаний сверху, искать 
новые, нестандартные пути преодоления пре
пятствий.

В хозяйстве, что очень ценно, хорошо по
нимают, что высоких рубежей пятилетки уско
рения можно достичь при живом, творческом 
участии каждого работника, независимо от 
должности и специальности. Здесь взяли за 
правило: ни одну полезную инициативу, ни 
одпо дельное предложение не оставлять неза
меченными, не претворенными в жизнь.

Первые результаты перестройки, наметив
шиеся после апрельского (19U5 года) Плену
ма ЦК КПСС, уже налицо: благодаря новым 
формам организации труда, высокому трудо
вому подъему членов коллектива колхоз до
срочно справился с годовым планом производ
ства и реализации государству животноводче
ской продукции, обязался выполнить задание 
двух лет пятилетки по этим показателям к 
70-летню Великого Октября. Заметно улуч
шились результаты деятельности цехов расте
ниеводства, механизации, строительства. Успе
шно решаются вопросы социально-бытовой 
сферы.

Успех перестройки во многом зависит имен
но от того, как работает партийный комитет, 
каков его подход к делу, к жгучим жизнен
ным вопросам, к людям. Всем стилем своей 
организаторской, политической и идеологи
ческой деятельности он должен показывать 
пример перестройки, стимулировать все, что 
нацелено на исправление недостатков, под
держивать добрые начинания, передовой опыт, 
раскрывать потенциал трудовых коллективов.

Коммунисты колхоза общими усилиями 
ищут и находят пути успешного решения сло
жных задач, стоящих перед коллективом.

Об этом они говорят сегодня.

-  В состав партийного ко
митета нашего хозяйства входят 
проверенные, честные коммуни
сты. Они стараются принципи

ально подходить к рассмотре
нию всех вопросов, ставящихся 
в повестку дня и касающихся 
внутрипартийной жизни орга
низации, производственных дел. 
труда и быта, дисциплины...

Но я не могу утверждать, хо
тя и сам являюсь членом парт
кома, что наш стиль полностью 
соответствует всем требованиям, 
которые предъявляет жизнь в 
настоящий период. Партком 
иногда подводит отсутствие 
твердости, какая-то мягкоте
лость, излишний либерализм.

Были случаи нарушения дис
циплины на производстве чле
нами партии: прогулы, .пьянка 
на рабочем месте. Что и гово
рить, факты вопиющие, особен
но они неприглядно выглядят 
на фоне непримиримой борьбы 
с негативными явлениями, 
развернувшейся в стране. Что 
же в нашем случае? На заседа
нии административной комиссии 
при сельском Совете разберут 
дело провинившегося, оштрафу
ют — тому неудобно, глаза под
нять боится. На парткоме же 
чуть ли не по-отечески пожу
рят. в крайнем случае объявят 
выговор. Но разве это мера? 
Виноват — отвечай сполна, да 
не в тиши кабинетной, а на от
крытом партийном собрании, пе
ред всем коллективом. Вот 
тогда будет толк.

Есть замечания и по внутри
партийной жизни организации. 
Очень уж неравномерно распре
деляются у пас партийные по
ручения. Стало правилом: кто 
тянет — тому и воз побольше. 
У меня поручений полно, да 
одно другого ответственней. Не 
жалуюсь, но тяжеловато, и по
том: как же активизировать 
партийную жизнь, если многие 
молодые коммунисты совсем 
поручений не имеют.

Деятельность партийного ко
митета, безусловно, стала бо
лее направленной, по-боеиому 
наступательной. Но этот стиль 
не всегда выдерживается. О хо
рошем мы говорим охотно, а 
вот о недостатках порой стыд
ливо умалчиваем. Но надо не 
стесняться говорить открыто 
правду - народ всегда поймет 
правильно.

Я возглавляю колхозную 
группу народного контроля. 
Контакт с парткомом самый 
тесный: помогает выделить тран
спорт, освободить от работы 
народных контролеров для про
ведения рейдов, создать времен
ные посты на самых ответст
венных участках в период про
ведения важнейших сельскохо
зяйственных кампаний. Нынче 
мой отчет о деятельности до
зорных дважды заслушивали на 
заседаниях партийного комите
та. Все правильно: одну .зада
чу выполняем — улучшить 
жизнь.

ВСТРЕЧА ТРЕТЬЯ

Школа— 
забота 

партийная
СЧИТАЕТ ДИРЕКТОР КА- 

ЛИНИНСКОИ ВОСЬМИЛЕТ- 
НЕЙ ШКОЛЫ НИКОЛАИ ПЕ
ТРОВИЧ ВОРОПАНОВ.

- Я мносо лет являюсь про
пагандистом, руковожу школой 
основ марксизма-ленинизма в 
хозяйстве. Это мое главное пар
тийное поручение, и я его ста
раюсь выполнять добросовестно. 
Нынче в начале учебного года 
в системе политического обра
зования произошел некоторый 
сбой. Партийный комитет тот
час вмешался, помог войти в 
график проведения занятий, 
стремится обеспечить явку слу
шателей. Тут порядок полный.

К сожалению, на этом связь 
парткома со школой прерыва
ется. Если члены правления 
колхоза живо интересуются 
школьными делами, стремятся 
наладить профориентационную 
работу, то партийный комитет, 
можно прямо сказать, самоуст
ранился от решения важнейшей 
на сегодня задачи — воспита
ния нового поколения людей.

Школа переживает нелегкий 
период: усложнение и уплотне
ние учебной программы на фоне 
большой текучести и острой не
хватки учителей, потребитель
ское отношение некоторых ро
дителей к школе в вопросах 
воспитания детей — все это и 
многое другое создает немалые 
трудности в работе педагоги
ческого коллектива.

Спросите сейчас у членов 
парткома: знают ли они учите
лей по имени-отчеству? Уверен, 
многие будут в затруднении по
ложительно ответить. А поче
му бы нс использовать такую 
форму, как отчет роднтелей- 
коммуннстов о воспитании сво
их детей?

Школа нс должна быть на 
обочине партийной жизни. За 
промахи н недоработки сегодня 
придется расплачиваться завт
ра.

ВСТРЕЧА ЧЕТВЕРТАЯ

или в лесу, придешь в тепло, и 
так тебя разморит под ровное 
журчание голосов. В мастерских 
назавтра, бывало, мужики по
интересуются: «Ну, чего па со- 
брании-то решили?» Махнешь 
рукой: «А. все то же! Работать 
надо...». «Да, это так,» — со
гласятся и чуть ли не с уваже
нием посмотрят. И невдомек 
им, что я не в курсе дел...

Но с некоторых пор с удив
лением приметил, что собрания 
стали в чем-то другими, более 
живыми, заинтересованными. 
Больше стало звучать практи
ческих.. замечаний, дельных 
предложений. Тут уж не до 
дремы.

Одно смущает: одобрит со
брание проект решения, учтет о 
нем все. что коммунисты вы
сказали. А дальше? Что сдела
но, какие меры приняты, како
вы планы — об этом ни звука. 
Так много ли проку от решения 
без ответа? Это не только мое 
мнение, так многие думают.

Я работаю на тяжелом гусе
ничном тракторе Т-100, помо
гаю па погрузке opiainiui. но 
чаще занимаюсь одном очень 
важной, на дюн взгляд, рабо 
той -• культуртехппкой. Про
ще говоря, освобождаю когда 
то просторные поля от ивняка 
да мелколесья. Сколько добром 
земли запустили! 11адо поправ
лять пололи мне. Но плохо, что 
трактор достался донельзя за 
пущенным, много времени на 
ремонте теряю.

Правлению колхоза вместе с 
парткомом надо бы покрепче 
подумать об увеличении коп
ту рности полей, введении в се 
вооборот заброшенных участков. 
Ведь так не хватает колхозу 
земли под выпас скота, под 
кормовые угодья.

ВСТРЕЧА ПЯТАЯ

Не пасынком 
быть

СОВЕТУЕТ ПРЕДСЕДА- 
ТЕЛЬ ИСПОЛКОМА КАЛИ
НИНСКОГО СЕЛЬСКОГО СО
ВЕТА БОРИС СЕРГЕЕВИЧ 
ДУРОВ.

Активность 
выше, но...

ЗАДУМАЛСЯ МЕХАНИЗАТОР 
ИВАН САМОИЛОВИЧ РЫЧ
КОВ

Скажу правду: не любил 
и раньше партийные собрания, 
считал присутствие (именно при
сутствие, а не участие) на низ 
пустой тратой времени. Как 
гладко они проходили,' гладко н
скучно, Наработаешься в поле бумаг.

Я имею некоторый опыт 
партийной работы, поэтому 
могу дать вполне объективную 
оценку деятельности партийно
го комитета колхоза п настоя
щий период.

Настоящая работа ото ра
бота с. людьми. По буду откро
венен: до недавнего времени 
деятельность партийного работ
ника оценивалась не по кон
кретному вкладу п воспитание 
людей или. скажем, н удовле
творение их нужд и запросов, а 
по числу и своевременности 
гладко составленных отчетных

V
У
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Понятно, что стиль бумаго
творчества не оказывал сущест 
венного влияния на работу п|ф 
тийной организации, трудово й 
коллектива. Видимость дела С 
слоняла само дело. “ i  ^

Сегодня коммунисты не же-г' ^ 
лают мириться с формализмом 
и бюрократизмом. Разумеется 
говорить о коренном переломе 
в деятельности партийного ко
митета еще рано, но определен
ные сдвиги в решении наиболее 
актуальных, наболевших вопро
сов есть.

Слов нет, нынешнее собра- 
пне коммунистов, заседание 
парткома не сравнишь с тем 
как они проходили, скажем, лет 
десять назад. Меньше стало 
пустословия, длинных хвалеб
ных речей, больше — конкрет 
мости, деловитости Одно удру 
чает — никак не избавимся от 
голословности. Допустим, парт 
ком рассматривает вопрос го
товности хозяйства к проведе 
нию уборочных работ. Началь 
ник цеха растениеводства зна-»' 
комит с рабочим планом уб> 
рочной — все довольны. А ш Ё  
возникнет ли «узких» мест т Г  
сложном технологическом кон
вейере «поле — закрома», все 
ли люди прониклись ответст
венностью за судьбу урожая, 
хватит ли мощностей сушиль
ного хозяйства, не рассчитан
ного на сверхплановые намоло
ты?.. Многие вопросы остаются 
неясными.

И мой совет партийному ко
митету: побольше самостоятель
ности! У нас же зачастую не 
только руководство, но й рабо
ту с людьми берет на себя 
правление колхоза. Парткому 
же больше приходится эани 
маться организацией социалис
тического соревнования, подве
дением его итогов, обеспечени
ем гласности. Слов нет, дело 
это важное, но что же тогда 
остается профсоюзному комите
ту?

Надо быть нс пасынком, а 
хозяином положения.

ВСТРЕЧА ШЕСТАЯ

А на душе 
неспокойноП О Ж А Л О В А Л С Я  ЗАВЕДУ- и н д и я  М ОЛОЧНОЙ ФЕРМОЙ СЕЛ О  А Л Е К С А Н Д Р  ВАСИЛЬ

ЕВИЧ МИТРУШИН.
Двадцать восемь лет тружусь 

л па родной земле. Долго ру- 
!,< -|1< 1ДН.1 бри и  ДОП . Полила.'! вся
кое. Помню, лак начинало кре
пну п> хозяйство, как выбилось в 
« мнллнонсры » (имело годовой 
доход в миллион рублен), по
том были годы спада, застоя, 
теперь вот опять вроде пошли 
в гору. II очень быстро: рас
тет отдача полей, растут иадоп 
и привесы животных. Выше до
ходы хозяйства -  лучше жизнь 
людей.

Все это хорошо, а па душе 
неспокойно. И пот почему. 
Пройдитесь как-нибудь по ста
рому вологодскому тракту, ко
торый то н дело превращается 
в улицы деревень. Тихо, уны
ло в многолюдных когда-то к 
веселых калининских деревнях. 
Не строятся пятистенки, нечас
то услышишь детские голоса...

Пет, это нс тоска по уходя
щему. это беспокойство за бу
дущее. Сейчас на нашей мо
лочной ферме восемь доярок, 
все далеко не первой молодос
ти, уставшие, с больными сус
тавами пальцев много моло
ка прошло через их руки. Уй
дут на отдых кто их заме
нит? По лучше положение н па 
соседних телятинках лишь 
бы кто работал...

Парткому колхоза следовало 
бы пилотную заняться пробле
мой закрепления молодежи на 
соле, в животноводство особен
но. Пока же н этом направле
нии работа ведется слабо.

в .  ДУРОВ.
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В ЗАПОЛЯРНОМ СОВХОЗЕ

ПРЕДОТВРАТИТЬ ОПАСНОСТЬ
Газ в квартире — не новин* 

да. Мы привыкли им пользо
ваться: несложно, удобно, де* 
шево. Но относясь к этому то
пливу как к привычной еже
дневной необходимости, не за
бываем ли мы иногда, что газ 
— это опасно и обращаться с 
ним следует крайне осторожно? 
Особенно опасность возрастает 

Ч  началом морозов.
С понижением температуры 

'воздуха прекращается испаре
ние сжиженного газа, что при
останавливает его подачу из 
баллонов в квартиры, дома. Для 
улучшения использования газа 
в такие дни рекомендуется ук- 

•рывать баллоны н редуктор мяг
ким теплым покрывалом. Ни 
в коем случае нельзя выли
вать конденсат, ведь тяжелые 
остатки газа взрывоопасны.

С наступлением зимних хо
лодов превращается в конден
сат и газ в наружных газопро
водах, прекращается подача то

плива. При потеплении она во
зобновится.

Б большие морозы необхо
димо особенно тщательно со
блюдать правила пользования 
газом. Анализ несчастных слу
чаев. связанных с отравлением 
окнсью углерода, показывает, 
что виновны бывают руководи
тели предприятий, организаций 
и хозяйств, в чьи обязанности 
входит контроль за выполнени
ем инструкций по обслужива
нию газового хозяйства.

В деревне Харычево, поселке 
Майском Вологодского района, 
например, произошли несчаст
ные случаи именно из-за недо
смотра ответственных лиц: в 
вентиляционные трубы попали 
птицы, закупорив их.

Случилось это потому, что на 
выходном отверстии вентиляци
онной трубы не было установ
лено решеток, преграждающих 
путь туда во время силь
ного ветра, а следовательно и

большой тяги, мусора, птиц и 
т. д. Подобные недостатки на
блюдаются и у нас в районе.

Работники конторы «Тотьма- 
межрайгаз» не раз предупреж
дали руководителей предприя
тий. имеющих ведомственное 
жилье, о том, что для предот
вращения несчастных случаев 
необходимо безотлагательно на
растить оголовки, установить 
решетки на выходном отверстии 
вентиляционных труб, дымохо
дов. Однако, предписания служ
бы газа, обращенные к руково
дителям СМУ треста «Вологда- 
гражданстрой» В. П. Кушере- 
кину, ПМК-1367 А. М. Некра
сову, МСО В. А. Соколову, 
объединения «Агропромхимия» 
С. С. Жданову, порта «Тоть
ма» Н. М. Калмыкову, управ
ляющей домами Т. В. Ципиле- 
вой остаются на бумаге.

Но Ьедь зима не ждет и 
спросит строго. Непроститель
но, когда подвергается опаснос
ти жизнь и здоровье людей.

Т. ВЫДРИНА, 
начальник конторы «То- 
тьмамежрайгаз».

Два письма на одну темуКазалось бы, мелочи...На углу улиц Осипенко и 
Октябрьской есть ведомствен- 

. ный дом Тотемского леспромхо
за. В августе прошлого года 

U’ero ремонтировали. После ре
монта остались доски, они ле
жат в канаве и мешают стоку 
воды. Поэтому весной и осенью 
здесь образуется сплошное озе
ро, вода течет под наши дома. 
Одних только наших усилий 
наладить сток недостаточно, ну
жна техника. Мы обращались 
к руководителям леспромхоза 
с просьбой — убрать неисполь-

Около четырех лет назад 
ДПМК-8 проложила на пере
крестке улиц Осипенко и Ою 
тябрьской трубу. Большое спа
сибо за это. А теперь хотелось 
бы сказать о другом — после 
строительства перемычки оста
лись два обрезкЬ огромной тру
бы. и мы, жильцы близлежа-

зованный строительный мате
риал и обязать жильцов дома 
М  18 по улице Октябрьской 
прочистить канаву. Но до сих 
пор мер никаких не принимает
ся, в леспромхозе отделываются 
одними лишь обещаниями;

Нас очень беспокоит, долго 
ли это будет продолжаться? 
Леспромхозу, видимо, легче 
провести капитальный ремонт 
дома (а это очень скоро при-

□  □

щих домов, ждем, когда все же 
дорожники их уберут. Подумав 
о загруженности их работой, 
мы решили им напомнить. Ока
зывается, у них теперь не сво
боден кран. А разве сразу, 
окончив работы, нельзя было 
это сделать? Тогда и кран был 
под руками...

дется делать, если дом постоян
но будет находиться в воде), 
чем следить за порядком около 
•него. А как быть владельцам 
личных домов, которые страда
ют по чужой вине?

По поручению дкильцов 
домов Ж ?  20, 22 п 24 по 
ул. Октябрьской

О. ТРОШКИНА.

Глядя на такую, нераспоря
дительность. просто диву да
ешься. Ведь дорожникам по 
долгу службы-следует заботить
ся о состоянии дорог, а не за
громождать их мешающими 
движению предметами.

Е. КУКАНОВА.
г. Тотьма.

МУРМАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Ордена Трудового Красного 
Знамени совхоз «Тулома» — передовое, стабильно работаю- 

. шее, быстро растущее хозяйство. В этом году государству на
мечено ородать 9000 тонн молока и 420 тонн мяса. Это почти 
в два раза больше, чем пять лет назад. Средний надой от од
ной коровы по хозяйству превысит 4000 килограммов.

Стабильные успехи животноводов совхоза «Тулома > стали 
возможны в результате улучшения селекционной работы и ка
чественного отбора животных для воспроизводства, роста в 
рационе доли кормов, подготовленных в кормоцехах, организа
ции поточно-цеховой системы содержания коров.

НА СНИМКАХ: совхоз «Тулома»;
оператор машинного доения коров Василий Стсценко — 

один из лучших тружеников молочно-товарного комплекса сов
хоза.

* Фото ТАСС.

К 70-летию Великого Октября
Идет семидесятый год со дня рождения первого в мире 

государства рабочих и крестьян. И сейчас, в дни подготовки 
к юбилею, мы памятью и сердцем возвращаемся к тому 
времени, когда поколение борцов, совершившее социалисти
ческую революцию, грудью встало на защиту ее завоеваний. 
Победа Великой Октябрьской социалистической революции 
вызвала мощный прилив сил и энергии трудящихся. С не
бывалым энтузиазмом они приступили к созиданию нового 
мира. Но империалисты не могли примириться с возникно
вением первого в мире социалистического государства.

Молодая республика рабочих н крестьян со всех сторон 
подверглась нашествию интервентов и белогвардейцев. Стра
на Советов должна была агрессивности внешней и внутрен
ней контрреволюции противопоставить несокрушимую воен
ную мощь. В горниле суровых испытаний проходило ста
новление Красной Армии. Свои силы она черпала из среды 
рабочих н крестьян. Самые лучшие представители трудя
щихся добровольно становились в первые ряды защитников 
своего социалистического Отечества. Среди них было много 
и тотьмичей.

Т о т ь м и ч и  на з а щ и т е  
С о в е т с к о й  в л а с т и

В архиве Вологодской облас
ти мне удалось обнаружить до
кументы на 62 добровольцев, 
отправленных Тотемским уезд
ным военным комиссариатом в 
распоряжение Вологодского гу
бернского военкомата в январе 
— марте 1919 года. В краевед
ческой литературе содержится 
много сведений о доброволь: 
цах, вступивших в ряды Крас
ной Армии несколько позднее. 
Так, о большой группе добро
вольцев. отправившейся из То- 
тьмы на Восточный фронт 4 
мая 1919 года, написана целая 
книга (С. Ф. Беляев, Д. И. 
Иванов, Н. С. Худяков. «В пла
мени и славе». Издание второе, 
переработанное и дополненное. 
Архангельск. Северо-Западное 
книжное издательство. 1983). О 
тех же, кто ушел на фронт в 
первом квартале 1919 года, в 
просмотренных печатных изда
ниях сведений ие имеется.

Кто же эти люди, одними 
из первых вставшие в ряды 
вооруженных защитников Со
ветской власти? Перед нами за
явление Павла Михайловича 
Кувыкина. проживавшего в То- 
тьме по Почтовой улице близ 
Савннского моста, от 18 января

1919 года с просьбой направить 
его «добровольцем на фронт». 
На заявлении резолюция: «От
править одиночным порядком в 
распоряжение Вологодского губ- 
воеикомата». Тут же его лич
ная карточка под №  з  (до 
П. М. Кувыкина были отпра
влены в Вологду Николай Сте
панович Юров из Харинской 
волости и Иван Иванович Рыж
ков из дер. Шалимиха Озерец- 
кой волости). Из «личной кар
точки» мы узнаем, что Кувы- 
кин родился в 1900 году, не
грамотный, сапожник, имел 
родственников — трех братьев 
и сестру. Как сложилась даль
нейшая судьба его и других 
добровольцев, имена которых 
будут названы ниже?

В начале 1919 гсда из То- 
тьмы были отправлены в Во
логду следующие добровольцы: 
Николай Александрович Сос
нин. 1898 года рождения, гра
мотный, служил на действитель
ной службе в армии 2,5 года,
2 года находился на фронте: 

•Николай Федорович Чухнн,
1889 года рождения, грамот
ный, в армии служил 2 года 10 
месяцев, на фронте находился
3 года; Пантелеймон Михайло

вич Киляков, 1898 года рожде
ния, грамотный, в армии слу
жил 1 год. на фронте находил
ся 3 месяца; Вячеслав Степа
нович Шабанов, 1900 года рож
дения, проживал на Торговой 
улице. А вот учащемуся Тотем
ского реального училища Ни
колаю Павловичу Колыханову. 
проживавшему ' по Большой 
Предтеченской улице, 1901 го
да рождения, увы, не повезло. 
Все документы на отправку в 
Вологду были уже оформлены, 
когда в последний момент на 
них появилась сделанная си
ним карандашом резолюция: 
«Не отправлен к а к 'н е  достиг
ший 18-летнего возраста. 1 
февраля. 1919 года». Осущест
вил ли он свою мечту — пой
ти сражаться с врагами власти 
Советов?

В Тотьму постоянно прибы
вали добровольцы из волостей. 
В те дни ряды Красной Армии 
пополнили: из Калининской во
лости — Иван Ильич Басин 
(дер. Лукннское), 1893 года 
рождения, малограмотный, в 
армии служил 3 года: Андрей 
Алексеевич Курочкин (дер. 
Гридинское). 1900 года рожде
ния, грамотный; Михаил Гера
симович Сафонов, родился в 
1887 году в дер. Калининское; 
из Устьпеченгской волости — 
Гавриил Афанасьевич Попов 
(дер. Княжинка), 1886 года 
рождения, в армии служил 2 
года, находился на фронте 1 
год 3 месяца; Александр Анд
реевич Попов (дер. Княжинка), 
1900 года рождения, неграмот
ный, Марк Карпович Зайцев 
(дер. Нефедовская), 1890 года 
рождения, грамотный, в армии

служил 2 года 9 месяцев, на 
фронте находился 2 года 9 ме
сяцев, артиллерист; из Николь
ской волости — Яков Прохоро
вич Андреев, 1896 года рожде
ния, грамотный, в армии слу
жил 2 года, на фронте находил
ся 1 год 9 месяцев, родился в 
дер. Горки; Андрей Григорье
вич Серков (дер. Леш), грамот
ный, в армии служил 3 года 
8 месяцев, на фронте находил
ся 3 года 6 месяцев: Виталий 
Васильевич Шадрин (дер. Ши- 
робоково), 1899 года рождения, 
окончил церковно-приходскую 
школу, сочувствующий партии 
большевиков; из Мосеевской 
волости — Анатолий Федоро
вич Брагин, 1900 года рожде
ния (дер. Кондаково), грамот
ный: из Пятовской волости — 
Василий Алексеевич , Малевин- 
ский, 1892 года рождения (дер. 
Слуда), грамотный, в армии 
служил 5 лет, на фронте на
ходился 2 года С месяцев. В 
архиве имеется также заявление 
П. В. Осинина (из дер. Лоба- 
ннхн Пятовской волости) от 24 
марта 1919 года. Он писал:

. «Имею желание поступить в 
ряды Красной Армии, в кото
рую и прошу меня принять и 
при первой возможности от
править на фронт». Было ли 
удовлетворено это заявление, по 
документам установить не уда
лось.

Иногда вместо заявления в 
уездный военкомат поступали 
такие письма: «Уездвоенкому 
тов. Смолину. По постановле
нию,комитета партии от 21 мар
та 1919 года прошу вас... дать 
место в рядах Красной Армии 
тов. Кулакову. Секретарь коми

тета партии Едемский. 22 мар
та 1919 года». В тот же день 
Анатолий Феодосьевич Кула
ков, 1885 года рождения, ра
нее находившийся на фронте 
2 года, большевик, был от
правлен в Вологду.

И еще об одном заявлении, 
обнаруженном в архиве, хоте
лось бы рассказать. В исполком 
Тотемского уездного Совета об
ратился поручик 180 пехотного 
Виндавского полка Иван Ва
сильевич Пономарев. Он писал: 
«Признавая пользу от форми
рования отрядов Советских 
войск и желая послужить на 
пользу Советской власти, про
шу вас о зачислении меня но 
вновь формируемым отряд Со
ветских войск. Тотьма. Милли
онная ул.. 8 апреля 1918 го
да».

Вот какие сведения о тотем- 
екпх добровольцах имеются в 
архиве. Выло бы интересно уг
нать об их жизненном путл бо
лее подробно. Вероятно, среди 
читателей найдутся люди, кото
рые знают о них что-нибудь. 
Вернулись лн они с войны, где 
жили, где работали? А может 
быть, сохранились какие-либо 
свидетельства и об их боевом 
пути? Автор этих строк будет 
благодарен за любое сообщение 
по интересующим его вопросам. 
Написать можно но адресу: 
160901, г. Вологда, пос. Молоч
ное, ул. Ленина, 8, кв. 2, или 
же в редакцию районной га
зеты.

Л. КАЛЕНИСТОВ, 
кандидат исторических на
ук. доцент кафедры исто
рии КПСС Вологодского 
молочного института.
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•УКРАИНСКАЯ ССР. II объединении «Житомирдрев» гпоциа- 
.•исшцми произвол»т» no:»»o;ni;ia боа дополнительных капитальных 
пложснин аамотпо уиоличип. ныпуск продукции. Четкий режим 
маанмодеЙстпии. послодоиительпо огущоствлиомый комплекс ме
роприятий по нпедрению научной организации труда позволили 
донести уровень механизации в основном производстве до 74 
процентов, планомормо обиовлнть ассортимент.

НА СНИМКЕ: набор мигкой мебели «Клари* — новинка 
объедижжии, Ф ото ТАСС.

Беседа на международные темы

ВРЕМЯ СЧИТАТЬСЯ 
С РЕАЛЬНОСТЯМИ

Л.-шатско • Тихоокеанский ре- 
шок играет нее большую роль 
и жизни планеты, Сегодня там 
прожинает дне трети населе
ния немного шара, расположе
ны такие крупные государстпи, 
как Сойотский Colon, С111Л, Пн- 
дни. Китай. Япония, Вьетнам, 
11||донепнк, Мексика.

Несомненно, нажнос место к 
зтом регионе принадлежит стра
нам Лани. Лробудиншийсм и 
XX иске, к пначнтельной степе
ни под 11Л11ШШСМ Великого 
Октябри, достижений н побед 
нашей страны, итот огромный 
континент обогатил мировую 
историю многообрапным и ори
гинальным опытом борьбы па 
еиободу и независимость. Не
отъемлемой чертой его облика 
после того, как новый строй 
утвердился и ряде азиатских 
стран, стал социализм. Н Азин 
сложилась концепция неприсое
динения. Отпертая зкеплуата- 
цию, неоколониализм, дннженне 
неприсоединения обращается к 
человсчестиу с призывом к еди
нению, к сотрудничеству и борь
бе с голодом, вопиющей бед
ностью сотен миллионов людей.

По немало в Азии и пере
житков колониализма нище
ты, неграмотности, отсталости. 
На трудностях н пережитках 
спекулирует империализм, в 
результате разгораются локаль
ные конфликты, зпшчсские и 
религиозные междоусобицы, 
возникает политическая неста
бильность. Империализм про
должает здесь пускать и ход 
своя излюбленные средина: 
окономнчоскнй шантаж, интри
ги и naiопоры против руковод
ства различных стран, нмеша- 
тельстаа в их внутренние дела, 
поддержка сепаратистов, терро
ристок н контрреволюционеров. 
Международная реакция пыта
ется втянуть страны региона я 
военно-политические блоки, вов
лекает их в ти к у  вооружений.

Именно в т и х  условиях Со
ветский Союз я последнее вре
мя выступил с серией предло
жений. направленных на обес
печение безопасности и сотруд
ничества я Азиатско-Тихоокеан
ском регионе. Суть их характе
ризуют слона Генерального се
кретаря ЦК КПСС М. С. Гор
бачена, произнесенные 211 июля 
И'1 Владивостоке: «Мы за то, 
чтобы совместно строить но
вые, справедливые отношения в 
Азии и на Чихом океане», 
СССГ выступил за включение 
Азиатско-Ч'ихоокеа1к ко| о pei и-
она в общий процесс создания 
всеобъемлющей системы меж
дународной безопасности.

Лянатско-Тихоокеанское на
правление политики Советскою 
Союза - составная часть об
щей платформы международ
ной деятельности КПСС. П рам
ках этою направления наша 
страна стремится придать ди
намизм двусторонним отноше

ниям со всеми без исключении 
расположенными здесь страна
ми. Разумеется. СССР отдает 
себе отчет в том, что великой 
тихоокеанской державой явля
ются Соединенные Штаты Аме
рики. 1»сз США, без их учас
тия нельзя решить проблему 
бсарнисности и сотрудничества 
в зоне Тихого океана.

Советские нпициатины учи
тывают опыт, накопленный в 
Азии в процессе урегулирова
ния конфликтов. На зтой базе 
СССР предлагает и качестве — 
пусть не близкой — цели ти
хоокеанскую конференцию с 
участием всех тяготеющих к 
океану стран.

Советский Союз указывает и 
пути к такой конференции. О 
них М. С. Горбачен говорил и 
но Владивостоке, и и последние 
дин, во время пребывании в 
Дели. Это и урегулирование 
проблем Юго-Восточной Азии и 
положении вокруг Афганистана 
с учетом интересов всех дейст
вительно заинтересованных в 
атом сторон. Это н создание 
заслона распространению и на- 
ращ 1шаншо ндерного оружия я 
Азии и на Ч'ихом океане. Это 
и переговоры о сокращении ак
тивности на Тихом океане воен
ных флотов, в первую очередь 
кораблей, оснащенных идер- 
иым оружием. Советский Союз 
выступает также за козодоя- 
ленис переговоров по превра
щению Индийского океана в зо
ну мира, за сокращение воо
руженных сил и обычных воо
ружений в Азии до пределов 
разумной достаточности. И, на
конец, Советский Союз счита
ет, что данно уже приспело 
время перевести в практичес
кую плоскость обсуждение мер 
доверии и неприменения силы в 
регионе.

Программа обширная, доста 
точно сложная, однако выпол
нимая. Нолен тою, в Азии уже 
есть прекрасные примеры го 
трудннчсства. в том числе и 
между государствами е различ
ными социальными системами. 
Ярким доказательством зтого 
стали советско-индийские отно
шении, и которых прониклось 
многое из тою, что мы называ
ем новым политическим мышле
нием.

И ходе СОСТОЯВШИХСЯ ВО Вре
мя визита М. С, Горбачева в 
Индию переговоров руководите
ли двух стран отметили настои- 
т'-льную необходимость оздоров
ления политического климата на 
азиатском континенте и в ири- 
ле/ающих районах и поиска пу
тей обеспечения здесь прочно
го мира и стабильности, разви
тии акоиомичесяого сотруднича
ет на.
А. ВИНОГРАДОВ, (ТАСС),

I РедакторII В , 3. СО РКИ Н .

- Р Е К Л А М А -------- ОБЪЯВЛЕНИЯ ------- РЕКЛАМА
и» м т ш  ЭКРШХ

ИТОРНИК, 9 ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00

— «Браме». 8.40 —Мультфильм.
9.00 — «Снижите мм правду».
Документальный спектакль. 
10.16 — Выступает оркестр ма- 
родиых инструментов. 14.60 —
Док. фильмы социалистических
стран. 16.26 — «Отечества до
стойный сын». О жмини и твор
честве II. А. Некрасове, 10.80— 
«Стадной для всех». 17.00 —
Встреча школьников с Героем 
Советского Соао:*в, лотчмном-кос» 
моиавтом СССР А. А. Серобро
вым. 17.46 — «И от России их 
но отделить*. Муаыклльпим пе
редача. 18,16 — «Госпрнемка: 
борьба uu качество*. Репортаж. 
18.46 — «Согодни в миро». 19.00
— «Нише голову». Мультфильм 
для ввроелмх. 19.10 — Премьера 
док. фильма • Постойный сипд- 
ром*. 20.06 — «Песня-80». 21.00
— «Бреми». 21.40 — «Крупным 
планом — человек». 28.00 — 
•Се го дик в миро».

НТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.16
— Ликтор Громов. Штрихи и
портрету. Док. фильм. 8.35 —
14.00 — Учебная программа.
18.00 — Новости. 18.16 — «...До 
шестнадцати и старше». 19.00— 
Областное телевидение. Концерт. 
19.30 — Реклама. 10.36 — «Спо
койной ночи» малыши!». 19.60
— Баскетбол. Кубок обладате
лей кубков. 20.30 — Ритмичес
кая гимнастика. 91.00 — «Вре
мя». 21.40 — «Документ «Р». 
Трехсерийный худ. фильм. 2-я 
серия.

СРЕДА, 10 ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00

— «Время». 8.40 —Мультфильм.
9.00 — «Клуб . путешественни
ков». 10.00 — «Веселые стар
ты». 14.60 — «Провереао прак
тикой». Док. фильмы. 16.20 — 
Выступление художественных са
модеятельных коллективов Ли- 
токе кой ССР. 16.00 — «Знай к 
умей». 10.30 — Концерт. 10.66
— «Камера смотрит в мир»,
18.00 — «За словом — дело»» 
«Экология культуры». 18.30 — 
• Если хочешь быть вдоров». Пе
редача 2-я. «Факторы риска».

18.45 — «Сегодни к мире». 19.00
— «Поисковый характер». От-
четно-выборипи комсомольских 
конференции в Нересливль-Залос- 
гком, 19.30 — «Впервые на :>к- 
рипе ЦТ», Худ. фильм. «Вдопы».
21.00 — «Времи». 21.30 —-
Футбол.

НТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.16
— «Город на белом холме». Док.
фильм. 8.86 — 13.40 — Учебна II 
программа. 18.00 — Новости.
18.20 — Областное телепмдв-
кие. «Но аомло Вологодской* — 
м нформацм он ни к и рог ри м ми.
Док. фильм. 19.00 — «Сельский 
час». 20.00 — «(-покойной ночи, 
малыши!». 20.20 — Чемпионат 
мира но гандболу. 21.00 ---•Ире. 
мн». 21.30 — «Документ »Р». 
Трехсерийный худ. фильм. 3 и 
серии.

ЧЕТВЕРГ, II ДККАВРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00

— «Время». 8.40 — «II мире 
животных*. 9.40 — «Вдовы». 
Худ. фильм. 14.60 — «Союп на- 
у uu и труде». Дои. фильмы. 
16.30 — «Мгиоиеиии танца З а 
миры Даилатмурптопой». 10.20
— «Риссканывиют пиши коррес
понденты». 10.60 "  Мульт
фильм. 17.00 — Кубок европей
ских чемпионов по шахматам. 
Ф инал. 17.16 —- »...До шестнад
цати и старше». 18.(8) — «Наш 
сад». 18.30 — Кубок европей
ских чемпионов но шахматам. 
Финал. 18.46 — «Сегодня и ми
ре». 19.00 — «Строитель». «Гос- 
приемка: борьба uu качество». 
19.80 — Концерт. 19,60 --П р е
мьера дои. фильма «Архангель
ский мужик». Об организации 
семейного подряда на селе. 20.60
— Кубок европейских чемпио
нов по шахматам. Финал, 21.00
— «Время». 21.40 — Кубок ев
ропейских чемпионов по ш ахма
там. Финал. 21.60 — «Контроль
ная для вярослых», Передача 
10-я. «Случай с Моцартом». 
22.50 — Кубок европейских
чемпионов ло шахматам. Фи
нал.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— «Это очень непросто». Док. 
фильм. 8.35 — 12.06 — Учеб

ная программа. 18.20 — «Пост еловые». Худ. фильм с ev&rxt рами. 18.00 •— Повести. 16,20». Гитммческик гимнастики. 11Ы).. Областное телевидение. «Глац. ми молодых». Муиина, о аегищ сиоркт. Док, фильм. 20.00 «, «С покойной  ночи , молнии!, 20.20 —« Чемпионат мире ц гиидболу. Женщины. 21.00 ~ «Время». 21.40 — Худеямспи иый фильм «Ч|нч1вычвйиие пп. ручвмио
ПЯТНИЦА, 12 ДЕКА ОРЯ ,  !*.
1КГИАМ ПРОГРАММА. №  f А — «Время». 8.40 — Прнир

док. фильма «На иемле Абм*. (г 
9.10 Встреча школьаввеа « 
Героем Советского Соки*, л«гт* 1 
ком космонавтом СССР А. А, 
Серебровым. 9.66 — «Народам* 
мелодии*. 10.1(1 — «Поясаем! 
характер». Отчетно-аиборнм 
комсомольская коифереядая ■ 
Переслааль-Залоссяом. 14.00 -  
«Сельские горкяояты». Довуммг 
тальиые фильмы. 16.40 — Руг 
скал речь. 10.16 • •  «Русски 
муаей». 10.40 — «Герои В. Но
сова им экране». Мультфвлои.
• Неэивйяа в Солнечном юрод*».
8- я соряя —- «Снова »и«гт«»,
9- м серия — «Переполох •  мь 
парке», 10-я с*4рия — «Нолан 
Он и к появляется скова*. 17.40- 
Концерт. 18.00 — «Ггкпря«их|; 
борьба аа качество». 16.80 
«Если хочешь быть ядороа», Пе
редача 3-я. «Никогда не иоадло»,< 
18.46 — «Сегодня в мере». 1 •А’11
— Концерт. 16.16 — Прайму^, 
худ. фильма «Мияио на Таке» 
ре просит совета». 21.00 ««Вре
мя». 21.40 -  Творчески* »*т»р 
композитора В. Шяиясиого.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 6.11
— «Шел трамвай по городу». 
Док. фильм. 8.36 —- 14.10 — 
Учебная программа. 16.00 — 
Новости. 18.20 — Обдаггаое те
левидение. «По оемле Вологод
ской» — информационная про
грамма. 19.80 — «Содружество»,
29.00 — «Спокойной ночи, ко
лыши!*. 20.20 — Васяетбел. Ку
бой европейских чемаяоюа.
21.00 — «Время». 21.40 — «Эа- 
ран порубежного фолим», 
•Пальто для Ирены». (ЧССР), 
22.50 — «Зимяни дяем». Деву- 
ментальный фильм.

и

ТОВАРЫ—ПО ЧТОЙ
Минская база Главкоопкультторга пп заказам населения 

иысылает почтовыми посылками наложенным платежом 
запасные части я ассортименте к мотоциклам Киевскою. Ко 
Вронского, Минского и Ижевскою за подои, .запасные части 
к мопедам, мотовелосипедам, мотороллерам «Мурапсй». к 
мотокультиваторам МК-1 «Крот», я мотоблокам «Беларусь 
МТЗ Об», запаси./,с части коробки передач, сцеллсчшя и 
укрепления.

Кроме запасных частей база иысылает мотонультикаторы 
МК-1 «Крот», магнитные ленты 270 м и 076 м, компакт- 
кассеты.

С ) январи 1ИМ7 года организуется посылочная торговли 
часами иаручиымн мужскими, женскими, карманными про- 
изиодстна Пензенского. Минского, Угличского, 1-го Москов
ского, 2-го Московского и Челябинского часовых заводов, а 
также- ялектронно-мехамичесними будильниками.

Для получения нужного товара но почте необходимо за
полнить бланк-заказ или заказ оформить обыкноиениым 
письмом.

Двигатели, рамы, кузова, мотокультиваторы МК-1 «Крот» 
высылаются по железкой дорою с предварительной оплатой 
Для их получении необходимо запросить на базе бланк д« 
нежного перевода.

Заказы просим направлять по адресу: 22069-1. г. Минск, 
2-й Велосипедный пер,, 30, база Главкоопкультторга.

Кинотеатр
«Октябрь»

Г.ОЛЬШОЙ ЗАЛ
I) - 0 декабря - цветной ху

дожественный фильм «Военно- 
полевой роман». К глапио/i ро
ли Николай Бурляев.

Па детском сеансе с 17 ча
сов будет демонстрироваться 
художественный фильм «Поте
рялся слон».

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАПОТУ: 
ВЬСОПЩИКИ на постоянную 

работу па участок Тотьма -  
Пюксеница ДСУ-0. Обращаться 
л отдел но труду райисполкома.

Сердечно благодарим за по
мощь в организации похорон и 
соболезнование оро Тотемского 
леспромхоза, совхоз «Тотом- 
ский», СМУ треста «Пологда 
гражданстрой», порт Тотьма, 
учительницу посьмилетией шко
лы Т. И. Трофимову и учащих
ся II класса

Семьи Мирошниченко 
и Корюкииых.

ПоздравляемI
г. Тотьма,

УПАДЫ Ш КНОИ
Альдоие Александровне. 

Сердечно поздравляем Нас с 
юбилеем! II т о т  знаменатель
ный день желаем Нам творчес
кою долголетия, крепкого здо
ровья к большого счаетья, 

Коллективы редакции газе
ты «Ленинские знамя» я 
типографии. |
В.-Толшиа, дер, Смняково,

ШЕСТАКОВОЙ 
Раисе Васпльеаие. 

Дорогая жена, мама и ба 
бушка! От всей души ноздрю 
ляем с днем рождении и выхо 
дом на заслуженный отдых 
Желаем яренного здоровья, бод 
растя, счастья я радости па 
дол!не ищи.

Муж, Скворцовы, Скорюка 
вы, Шестаковы.

и. Октябрьский, i
БАЛАНДИНОЙ 

Глафире Михайловне. 
Доро|ая мама, бабушка! По 

здрииллем с 00 летнем! Жела
ем крепкою здоровья, всею и  
мою добоою к светлого!

Ждановы, Валаидниы.
КОКОВИИОИ 

Александра Петровке. 
Поздравляем с i ' j  летнем и 

выходом на заслуженный от
дых. Благодарим за добросове
стный труд.

Коллектив нефтебазы.

Ванду инвентаризации Топл
еная нефтебаза работает суббо
ты id, 20, 27 декабря, а не 
работаат 29, 00, 01 декабря.

Администрация.

Г»»*та выходит по вторник**, ч«тв<рг»м к субботам АДМЬС РЕДАКЦИИ: 161300, г. Т т м в , См/томи**, б. (/«лектор* — 2 14 30, »а« редактора и отдела партийное пи ш и  -» 2-14(4;
корреспондента полромышлайноети — 2-10-7»: от», («крггаря и бук»«лггрик — 2-14 11»: отдела свльскшо *<мн1иаа — 2 14 Ь/, *»рр*чп»гмдги»</в радиа- 
вещания и по paCott с письмами ■ авторским актами» — t*14'78«
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